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今日の It's wonderful！「新年、初日の出」令和７年１

月６日（月） 

 明けましておめでとうございます。 

 令和７年最初のホームページ更新は、「初日の出」です。

自宅近くの海岸で拝んだものですが、今年の天気は見事

にすっきりと晴れわたり、素晴らしい日の出を見ること

ができました。手を合わせていくつか願いも念じました。 

「見逃した―！」という生徒のために、ここに載せま

す。今からでも遅くないので、手を合わせて今年の目標

や抱負を心に思い浮かべましょう！（夢の実現は、まず

は脳裏にくっきりとイメージを描くことから・・・です） 

 

 この記事を書いているのは１月６日ですが、あっとい

う間に時間が過ぎていきます。生徒たちの中学校生活も

一日一日が終わっていきますので、大切に大切に、心に

刻ませながら進んでいきたいと思います。保護者の皆様、

今年もどうぞ、よろしくお願いします。 

ところで、左は、令和７年１月１日、今年最初の夕日

（初夕日？）です。初ジョギングに行ったときの西有家

市役所前で撮りました。朝のテレビ番組では、ダイヤモ

ンド富士がきれいに映っていましたが、こちらは「ダイ

ヤモンドみそ五郎＋水鳥付き」です。（この水鳥、池の鯉

を狙う天敵なのですが、いい感じで写っていたので、こ

のときだけは追っ払いませんでした） 

 

今日の It's wonderful！「冬休みは今日まで・・・」令

和７年１月７日（火） 

 年が明けて、明日（１月８日）から三学期・・・とい

うことで、冬休みは今日までとなりました。生徒たちは

部活動のほか、自主学習に励んでいました。 

 ソフトテニス部は、昨日の雨でテニスコートが使えな

かったのでグラウンドの使える所にネットを張って練習

していました。この対応力は今後に生かされます！ 

 

 陸上競技部は、坂ダッシュをしていました。ここは名

付けて「口中坂」。いい練習場所になっています。気合い

の入ったいい表情で練習していました。 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 会議室では、自主学習をしている生徒がいました。こ

んなふうに生徒が頑張っている姿を見ると写真に収めた

くて撮りました。いい雰囲気でした。 

明日から３年生は実力テスト、１・２年生は明後日、

市の学力テストです。期待してるよー！ 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「始業式」令和７年１月８日

（水） 

 この日、始業式を行いました。寒さ対策もあって被服

室で行いました。（生徒数が少ないので臨機応変に行えま

す。つくづくメリットだなあと感じています） 

 各学年の代表として今学期の抱負を述べたのは、馬場

さん（１年生）、松尾さん（２年生）、本田さん（３年生）

でした。 

今回、私が心に残ったのは、馬場さんが手元に持って

いたのは紙の原稿ではなくタブレットＰＣだったこと。

松尾さんが自分のことだけでなく、学級全体の課題（提

出物など）をしっかりとらえて話していたこと。そして、

本田さんの話しぶりが凛としていて威厳に満ちていたこ

と（一番前の生徒の背筋の伸び具合がそのことを表して

います）。いいスタートを切ることができました。 

 

今日の It's wonderful！「テスト」令和７年１月９日

（木） 

 この日は、３年生は実力テスト（国・英・理・社・数）

の２日目、１・２年生は市学力テスト（国・数・英）で

した。集中の邪魔をしないように、廊下からコソっと撮

りました。 

 

〈３年生の様子〉 

 

３年生の場合は受験へ向けての力試しもありますが、

中学校での学習をどれくらい身に付けているかを測る

（１・２年生の学力テストも同じ）ということになりま

す。 

 

〈２年生の様子〉 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

ですので、終わった後が大事で、自分の学習時間や学

習方法、スマホやゲームとの向き合い方などを具体的に

改善していくことが肝要です。終わった後にがんばって

いこう！ 

 

〈１年生の様子〉 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「今、頑張りたいこと」令和７

年１月９日（木） 

 校内の階段にある掲示板には、様々な生徒の作品があ

りますが、３年生の習字作品に彼らの心境が垣間見えま

したので載せました。 

 

 

 

 

 

「勉強しなきゃ！」とは、本人が一番感じていることだ

と思うので、その気持ち（心境）に寄り添って、状況に

応じた支援・指導をしていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「専門委員長の任命と引継ぎ

式」令和７年１月１０日（金） 

 この日、生徒会専門委員会の新しい委員長の任命式と

生徒会全体の引継ぎ式が行われました。最初は、本部役

員の書記（松尾さん）と専門委員会の専門委員長（学習

委員長…本田（星）さん、生活委員長…石橋さん、文化

委員長…松尾（柚）さん、保体委員長…永田さん）に、

新しい生徒会長の白石さんが任命状を手渡しました。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 生徒会旗が森前生徒会長から白石新生徒会長へ。重た

い旗ですが、しっかり受け継いで、いろんなチャレンジ

をしてくれたらと期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

副会長の業務ファイルが本田前副会長から飯田・馬場

新福会長へ。縁の下の力持ち的な立ち位置です。いろん

な提案をしてくれたらと願っています。 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「今日の授業の様子」令和７年

１月２２日（水） 

 この時期の中学校は、３年生は受験前でピリピリして

いるのですが、１・２年生は、比較的、心にゆとりのあ

る日々を過ごしているように見えます。そんな生徒たち

の授業の風景をお知らせします。 

 まず、３年生の教室に行ったときは数学でした。解い

ていた問題は左の図で、「ＰＱＲの面積の『関係性』を見

いだせ」というものでした。みなさんもチャレンジして

みてください。近年、こんな「思考力」が問われる問題

が増えています。（先日の共通テストもそうでした・・・。） 

 

 受験前ということで、サポート体制も厚くして、左の

写真には、数学の先生が２人、特別支援教育助手の先生

が２名の、４名体制で生徒を支援しました。３年生のみ

んな、がんばっていこう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 ２年生は理科で、調べた数字を表にして、そしてそれ

をグラフに変換するということをパソコンで行っていま

した。今度、全国的なテストもパソコンで行うようにな

るので、慣れていこうね。 

 

 

 

 

 

 

 １年生は体育館でハンドボールを行っていました。生

徒たちや体育館ということを踏まえて、いろいろルール

を変えて行っていました。これがなかなかいい動きをし

ていたので感心しました。ちなみに私が中学生の時の校

内球技大会は、種目が「ハンドボール」でした（めずら

しいでしょ？）みなさんの頃は何でしたか？ 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「研究授業」令和７年１月２３

日（木） 

 今日は、１年生の道徳の授業を教職員で参観して、授

業研究を行いました。生徒たちは、いつもよりたくさん

の先生たちが教室にいて、少し緊張しながらもよく意見

を出し合いながら授業を進めていました。 

 

 

 

 

 授業の内容は、東日本大震災の被災地で桜の植樹をし

続けている方の生き方を通して、『社会貢献・公共心』と

は何かを探るものでした。思春期の子どもたちには少し

ばかり難しい課題で、私たちとしても、それを授業とし

てどのように深めるかを研究したところです。師弟同行、

これからもがんばっていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

今日の It's wonderful！「給食に皿うどん！」令和７年

１月３０日（木） 

 今日の給食メニューは皿うどん！ きっとランタンフ

ェスティバルにちなんだメニューなんだと思います！と

てもおいしかったので載せました。こんな感じで麺は袋

に入ってきますので、パリパリ麺のトロっとあんかけで

「まいうー！」でした（ちょっと古いか・・・）。給食セ

ンターのみなさん、ごちそうさまでした！ 

 

今日の It's wonderful！「調理実習」令和７年１月３０

日（木） 

 今日の１年生は家庭科の授業があったのですが、お楽

しみの調理実習でした。メニューは「お好みのスープ」

と「サーモンのムニエル」でした。サーモンに塩コショ

ウを振る時、ドバーッとなったりしていましたが、箸で

のばしたりしてスムーズに（？）調理していました。先

生たちもスープを御馳走になりました。おいしかったで

す！ 

（ところで・・・、調理は、男子もしっかり身に付けて

おいた方がいいと思う今日この頃です） 

 

今日の It's wonderful！「生徒会活動」令和７年１月２

８日（火） 

 この日、新生徒会体制になって初めての専門委員会が

開かれました。昼休みに役員が集まって打ち合わせをし

て臨んだ会議です。それぞれに学校生活をよくするため

に、話し合いが深まっていました。ＧＯＯＤＪＯＢ！ 

新しい専門委員長たちが進める姿を３年生はやさしく

見守っていました。 

次は初めての生徒集会での発表です。期待してるよ！ 

 

 今年の生徒会のスローガンは「初志貫徹」です。がん

ばっていこう！ 

 
 



 

「令和７年」という年・・・ 
 

 

 私なりの今年の漢字は、「変」というところでしょうか。 

 

 この年、長年勤めたこの職を、いったんは退職となり、来年度は再任用教員です。

この口之津中学校からも去ることになります（たぶん）。勤務時間も職責も（そして

給料も）変わります。家庭内の立ち位置も変わるかな…？ それから、娘が太平洋

の真ん中の島にいるので、向こうの国の大統領が変わると少なからず状況が変わり

ます。特に今回のあの方は…。どうか、国境を閉じないでね！ 

  

 さて、生徒たちがこの年を迎える頃は、いったいどんな世の中になっているので

しょうか。きっと定年は７０歳（以上）で、平均寿命は１００歳くらい（？）。温暖

化が進み、このまちの農産物はパパイヤが特産で、海には熱帯魚が泳いでいたりし

て・・・。それよりも何よりも、南島原市は“ある”のか？ 

 

 どんな状況になろうとも、未来を創るのは、今の子どもたちです。そして、彼らの

肩に重荷を残すかどうかは、私たち（今の大人たち）の構想と実行によります。 

 

 教育は、物理的な資産や規則・仕組みを残すものではありませんが、彼らの中に

「生きる力」「生き抜く力」「互いに想い合い、助け合い、高め合う力」をはぐくみ、

夢や希望をもって行動する意欲を高めるものです。 

 

 あと２か月、しっかりと全うしていきたいと思います。 

 

                          校長 大嶋博之 

 


